



Intercambia Presidente cubano con representantes de la comunidad empresarial catarí



Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, sostuvo encuentros con hombres y mujeres de negocios de Qatar y con la Directiva de la Cámara de Comercio de este país del golfo Arábigo-Pérsico.

Alina Perera / René Tamayo, 3 de Diciembre de 2023

DOHA.- Cuba y Qatar tienen creado los mecanismos para ir a una etapa superior en las relaciones económicas y comerciales, afirmó el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, durante un encuentro, en la tarde de este domingo (hora local), con una treintena de los más importantes representantes del empresariado de este país del golfo Arábigo-Pérsico.

Los influyentes hombres y mujeres del mundo empresarial local estuvieron encabezados por el Jeque Faisal Bin Qassimm Al-Thani, presidente de la Asociación de Hombres de Negocios de Qatar y líder de Al Faisali Holding; Aisha Alfardan, vicepresidenta de la Asociación de Mujeres de Negocios de Qatar, y Jiskala Khalayli, directora ejecutiva de esta prestigiosa agrupación femenina.

En el intercambio, en el que participó el miembro del Buró Político del Partido y canciller, Bruno Rodríguez Parrilla, se le informó al empresariado catarí sobre las oportunidades de negocios que ofrece la Mayor de las Antillas.

La parte cubana hizo énfasis en los sectores priorizados en el Plan Nacional de Desarrollo Económico y Social hasta 2030, y en los que los hombres y mujeres de negocios cataríes pueden ser importantes inversores por su experticia.

Especial atención se puso en la generación eléctrica, el desarrollo de las fuentes renovables de energía, el turismo y el desarrollo inmobiliario, el comercio mayorista y minorista, la producción contratada de alimentos para el consumo interno y la exportación, tanto hacia Qatar como a la región del Caribe, entre otros mercados.

Los representantes de la Isla también informaron sobre las ofertas exportables de Cuba de las que Qatar puede beneficiarse, tanto en bienes como en servicios. Se detalló sobre los productos biotecnológicos y farmacéuticos, el turismo y los servicios profesionales, con énfasis en los de salud, incluyendo la formación en la Isla en pregrado y posgrado.

La presentación por sectores estuvo a cargo del ministro de Turismo, Juan Carlos García Granda; la viceministra primera de Salud Pública, Tania Margarita Hernández Cruz; el presidente del Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos, Antonio Rodríguez Rodríguez, y el viceministro de Energía y Minas, Juan Torres Naranjo.

En el intercambio, que fue moderado por Alaín Pérez, embajador de Cuba en Qatar, el presidente de BioCubaFarma, Doctor en Ciencias Eduardo Martínez Díaz, informó de la labor científica y los productos de ese grupo empresarial; y la viceministra de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Déborah Rivas Saavedra, explicó a las y los empresarios el régimen jurídico de la inversión extranjera en Cuba y las protecciones y beneficios que se ofrecen al empresariado extranjero.

En las palabras iniciales del encuentro, el Presidente cubano comentó a los representantes de la comunidad empresarial local sobre el diálogo que había sostenido en la mañana de este domingo con Su Alteza Jeque Tamin bin Hamad Al Thani, Emir de Qatar.

Comentó que el relanzamiento de la colaboración económica y comercial fue uno de los temas fundamentales de las conversaciones oficiales.

Entre los dos países —señaló— se han propuesto varios proyectos, y hoy, «hay toda una intención de ambas partes de continuar ampliando las relaciones económico-comerciales y ponerlas al mismo nivel de las relaciones político-diplomáticas, que como todos ustedes conocen son relaciones muy altas».

Díaz-Canel recordó que entre Cuba y Qatar «existe una vieja relación de amistad, una relación histórica que se fomentó en las relaciones de amistad entre el Emir Padre, Jeque Hamad bin Khalifa Al Thaniy y el Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, y que después continuaron desarrollándose por parte del General de Ejército Raúl Castro Ruz y Su Alteza Jeque Tamin bin Hamad Al Thani.

Al repasar los proyectos de la agenda bilateral, el Presidente recordó que desde hace varios años existe una colaboración «muy especial, muy particular», entre Cuba y Qatar en el sector de la salud, en la que un numeroso grupo de profesionales de la Isla trabaja en un hospital que ha ganado mucho prestigio, tanto aquí como en la región, y actualmente se hace lo mismo en un segundo centro asistencial.

Subrayó el agradecimiento que siente el pueblo y el gobierno de este país por el envío, durante la pandemia de COVID-19, de una brigada médica para apoyar a las autoridades sanitarias cataríes en el enfrentamiento a la pandemia.

Al evaluar las potencialidades que existen para fortalecer las relaciones económicas y comerciales, el Jefe de Estado explicó que en estos años de colaboración se han acordado un grupo de mecanismos que sientan las bases para ir a una etapa superior en esta esfera.

Enumeró así, entre otros mecanismos, el acuerdo marco adoptado por los dos países para el sector de la Salud; los memorandos de entendimiento entre el Ministerio de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera de Cuba y la autoridad catarí que rectora esta área, los acuerdos para la promoción y protección recíproca de inversiones y el acuerdo para evitar la doble tributación y la evasión fiscal; la emisión en 2016 de una licencia para la apertura de una representación del Banco Nacional de Qatar...

También mencionó el consenso a que llegaron las delegaciones oficiales en esta visita, para la creación de una comisión económica intergubernamental y un comité empresarial binacional.

La iniciativa contribuirá, además de incrementar los intercambios, a un mayor conocimiento en el empresariado catarí de las oportunidades y potencialidades económicas y comerciales que ofrece Cuba,

una de las principales demandas que reiteraron los hombres y mujeres de negocios en el amplio intercambio sostenido con el Presidente y la delegación oficial cubana la tarde de este domingo.



Foto: Alejandro Azcuy.

CUBA EN QATAR: AMISTAD Y NEGOCIOS

El líder empresarial Jeque Faisal Bin Qassimm Al-Thani, presidente de la Asociación de Hombres de Negocios de Qatar, señaló por su parte que en 2004 visitó Cuba.

«Nosotros —dijo— conservamos recuerdos muy gratos sobre nuestra visita y sobre nuestro encuentro con el líder Fidel Castro».

«Nosotros, como sector privado —añadió más adelante— siempre apoyamos a nuestro gobierno y conocemos perfectamente de las buenas relaciones que tenemos con vuestro país y la alta estima que se les profesa por parte de nuestra dirección, especialmente el Emir de Qatar.

Vemos con mucho agrado, agregó, la posibilidad de trabajar conjuntamente y de llevar a cabo inversiones, tanto aquí en Qatar por parte de los cubanos, como por parte de los cataríes allá en Cuba».

«Nosotros tenemos grandes instituciones inversionistas y tenemos inversiones en muchos países del mundo», subrayó el Jeque Faisal Bin Qassimm Al-Thani, confiado en la capacidad y voluntad de ambas partes por concretar negocios, para lo que se requiere, sin embargo, un mayor conocimiento de las legislaciones y oportunidades comerciales y económicas que ofrece Cuba».

«Sabemos del potencial con que cuenta Cuba, sobre todo por la riqueza de su pueblo, de su gente, y todo eso hay que aprovecharlo», sentenció el Presidente de la Asociación de Hombres de Negocios de Qatar.

CON LA DIRECTIVA DE LA CÁMARA DE COMERCIO DE QATAR

Tras el intercambio con algunos de los más importantes empresarios y empresarias de este país, el mandatario cubano sostuvo un encuentro con la directiva de la Cámara de Comercio de Qatar, que estuvo encabezada por su presidente, el Jeque Khalifa Bin Jassem Bin Mohammed Al, quien recordó entrañablemente su visita a Cuba en 2004 acompañando al Emir Padre.

«Nosotros, dijo, estamos muy felices por esta relación tan especial que nos une y a pesar de que no hemos logrado el nivel de relaciones que esperábamos en lo económico y lo comercial, sí se han alcanzado algunas cosas, y mis colegas y yo aspiramos a que se eleve el nivel de cooperación bilateral, que se logre mucho más».

El reconocido dirigente catarí enumeró un grupo de sectores en los que ya se puede empezar a trabajar, como la agricultura, el turismo y la salud. Sobre este último, se congratuló por la labor del Hospital Cubano, uno de los dos gestionados por la colaboración médica de la Isla aquí.

«Yo personalmente siempre me trato allí -dijo emocionado el Jeque Khalifa Bin Jassem Bin Mohammed Al- y mi familia también».

Díaz-Canel expresó a los miembros de la Directiva de la Cámara de Comercio de Qatar, que la parte cubana también comparte la insatisfacción por no haber logrado avanzar lo suficiente en las relaciones económico-comerciales, pero esto es un reto y un desafío mutuo para superar, señaló confiado en que ambos países iniciarán una etapa superior en estos vínculos.



Foto: Alejandro Azcuy.

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba
2026 © Palacio de La Revolución**